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REfERêNcIA NO TRATAMENTO DE câNcER

Hospital do Câncer de Nova Iguaçu 
avança e chega a 60% das obras

6PÁG.

Megaoperação na Cidade Alta para
o Rio de Janeiro e deixa 4 baleados
REPRODUçãO

Uma megaoperação da Polícia Civil contra o Terceiro Comando Puro (TCP) no Complexo de Israel parou o Rio na terça-feira (10), deixando 
quatro baleados e 20 presos. A ação fechou a Avenida Brasil e a Linha Vermelha, além de afetar ônibus, trens e o BRT. Quatro coletivos foram 
atingidos por tiros. O município entrou em Estágio 2. A operação é fruto de sete meses de investigações que identificaram 44 traficantes.

7PÁG.

A construção do Instituto Estadual de Oncologia da Baixada, em Nova Iguaçu, já está 60% concluída. A nova unidade terá 101 leitos, centro de 
transplante de medula, quimioterapia, PET Scan, radioterapia e emergência. O hospital será referência no tratamento de câncer na região, evitando 
que pacientes precisem ir à capital. A previsão é que a obra transforme o acesso à saúde na Baixada Fluminense.

NOVA IGUAÇU

Polícia Civil prende em flagrante 
caminhoneiro por estupro na Baixada

PÁG. 7

PÁG. 5

Gonzalo Plata segue 
treinando para reforçar o 

Flamengo no Mundial

RIO PARADO PELA GUERRA!

Belford Roxo abre vagas para 
alfabetização de jovens e adultos

A Prefeitura de Belford Roxo abriu inscrições 
para o programa “Belford Roxo Alfabetizado”, 
voltado a moradores a partir de 15 anos que 
ainda não aprenderam a ler e escrever. As aulas 
são gratuitas e ocorrerão em diferentes locais 
da cidade. O programa oferece apoio de educa-
dores experientes e busca promover inclusão, 
autoestima e autonomia por meio da educação.

Traficante do Comando Vermelho é 
preso com carregamento de droga

Rodrigo Araújo do Nas-
cimento foi preso em Del 
Castilho com 16.950 pinos 
de cocaína, avaliados em R$ 
231 mil. A prisão ocorreu du-
rante patrulhamento da UPP 
do Complexo do Alemão na 
Estrada Adhemar Bebiano. A 
droga estava em um Honda 
Civic e teria como destino 
Volta Redonda. O suspeito 
é apontado como integran-
te do Comando Vermelho. O 
caso é investigado pela 44ª 
DP (Inhaúma).

PÁG. 7

DIVULGAçãO

PÁG. 6

PÁG. 5

Riquelme é reintegrado 
aos treinos com o elenco 

principal do Vasco

Bienal do Livro terá campanha de doação
PÁG. 4
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O Rio de Ja-
neiro será 
palco entre 
os dias 11 e 

13 de julho do 8º En-
contro Nacional de 
Bambas, um dos princi-
pais eventos dedicados 
à capoeira e à cultura 
afro-brasileira. Promo-
vido pela ONG A Casa 
de Bambas, sediada em 
Cordovil, zona norte 
da capital fluminense, 
o encontro trará uma 
programação extensa 
com atividades cultur-
ais, oficinas e home-
nagens que reforçam a 
ancestralidade e a re-
sistência negra.

A abertura do evento 
contará com a inaugu-
ração do Museu da Ca-
poeira Mestre Medei-
ros e uma palestra 
sobre capoeira como 
ferramenta de desen-
volvimento sustentá-

vel. Também estão pre-
vistas oficinas de samba 
de roda, rodas de mes-
tres e a tradicional 
Moqueca do Jagunço, 
servida durante uma 
roda de capoeira. No 
segundo dia, o desta-
que será a Mostra Mu-
sical Mestre Ephrain, 
uma competição entre 
compositores que ho-
menageará o capoeiris-
ta Mestre Gegê, conhe-
cido por seu trabalho 
na preservação da ca-
poeira como forma de 
expressão cultural e so-
cial. O encerramento, 
no dia 13, contará com 
o cortejo de berimbaus 
saindo da Pedra do Sal 
até o Museu de Arte do 
Rio (MAR), seguido por 
apresentações, roda liv-
re, troca de graduações 
e show do Mestre Toni 
Vargas.

Fundada em 2019 
por Mestre Jagunço, 
da etnia Xocó, A Casa 
de Bambas é uma or-

ganização sociocultural 
que promove ações 
voltadas ao fortaleci-
mento da cultura afro-

brasileira por meio da 
arte, educação e in-
clusão social. O evento 
é gratuito, com ativi-

dades em diferentes 
pontos da cidade. Mais 
informações estão dis-
poníveis no perfil @

acasadebambas no In-
stagram ou pelo tele-
fone (21) 98698-9813.

ENTRETENIMENTO|GERAL

Entre os dias 11 e 13 de julho acontece o 8º Encontro Nacional de Bambas. 
Esta edição inclui a inauguração do Museu da Capoeira Mestre Medeiros

ENTRETENIMENTO|GERAL

e mAis...

Governo do Rio de Janeiro inicia restauração 
do Museu Antonio Parreiras, em Niterói

culturA AFro-BrAsileirA

Rio sediará evento internacional 
de capoeira e cultura afro-brasileira

REPRODUçãO

Evento gratuito celebra a ancestralidade afro-brasileira com música, oficinas e homenagens

horahmunicipios@gmail.com 

 TIM MuSIC 
NoITES CARIoCAS

Festival TIM Music Noi-
tes Cariocas abriu a tem-
porada 2025 no Morro da 
Urca com dois dias de sho-
ws que misturaram samba 
e rock nacional. Samuel 
Rosa, Mart’nália, Supla, 
Barão Vermelho e Lobão 
animaram o público com 
clássicos e novas versões. 
Famosos como Babu San-
tana e Amaury Lorenzo 
estiveram presentes. A 
programação segue nos 
dias 13 e 14 de junho, com 
Monobloco, Durval Lelys, 
Manda, Adriana Calcanho-
to e Daniela Mercury. Os 
shows acontecem no anfi-
teatro do Morro da Urca.

O espetáculo “Ecos In-
trusivos”, do Grupo de 
Teatro VOZES!, retorna 
ao Rio após um ano com 
nova temporada no Teatro 
Gláucio Gill, em Copacaba-
na, de 5 a 27 de junho, às 
quintas e sextas, às 20h. 
Dirigida por João Vitor 
Nascimento, a peça trata 
de memórias, identidade 
e resistência. Com músicas 
autorais e direção de mo-
vimento de Rosana Barros, 
o trabalho destaca o corpo 
como ferramenta artística. 
Os ingressos estão dispo-
níveis na plataforma da 
Funarj. Classificação: 16 
anos.

DIA Dos NAMoRADos No RIo
Hotéis da Rede Windsor, no Rio de Janeiro, promo-

vem jantares especiais para o Dia dos Namorados em 
12 de junho, com menus exclusivos, espumante Chan-
don, sobremesas sofisticadas e vista privilegiada para 
o mar. As unidades localizadas na Barra, Copacabana e 
Leme oferecem pacotes com hospedagem, chocolates 
artesanais, tarifa flutuante e serviços personalizados. 
Os jantares variam de R$ 500 a R$ 600 por casal, com 
couvert, entrada, prato principal, bebida e sobreme-
sa. Reservas no site windsortickets.com.br.

“ECoS 
INTRuSIvoS”

•assessoria de imprensa

O Governo do Estado 
do Rio de Janeiro deu 
início às obras de res-
tauro do ateliê do Mu-
seu Antônio Parreiras, 
em Niterói. A interven-

ção faz parte do pro-
grama “Acelera, Funarj” 
e será conduzida pela 
Emop-RJ com um inves-
timento de cerca de R$ 
5 milhões. A previsão é 

que as obras sejam con-
cluídas em até 330 dias. 
Entre as melhorias, está 
prevista a instalação de 
um elevador panorâmi-
co para garantir acessi-
bilidade ao público com 
mobilidade reduzida.

Fundado em 1942, 
o museu foi o primei-
ro do estado dedicado 
exclusivamente à obra 
de um único artista. 
A casa, construída em 
1894, serviu como resi-
dência e ateliê do pin-
tor Antônio Parreiras e 
é tombada pelo Iphan 
desde 1967. O local 
guarda um acervo va-
lioso de arte brasileira 
e estrangeira, além de 
livros, documentos e 
objetos pessoais do ar-

tista. Frequentemente, 
peças do acervo são 
emprestadas para ex-
posições em institui-
ções culturais no Brasil 
e no exterior.

Durante a cerimônia 
de início das obras, o 
presidente da Emop-
-RJ, André Braga, refor-
çou o papel da cultura 
na inclusão social. Já o 
presidente da Funarj, 
Jackson Emerick, afir-
mou que o restauro 
marcará uma nova fase 
para o acesso da popu-
lação ao acervo. Tam-
bém será restaurado o 
jardim original, planta-
do pelo próprio artista, 
com preservação fiel às 
espécies e elementos 
da década de 1960.

obras têm prazo de 330 dias e 
investimento de R$ 5 milhões

REPRODUçãO

Quem não quer ganhar uma cadeira de titular que ati-
re a primeira pedra. Foi com esse trocadilho de um ve-
lho ditado que um suplente de vereador justificou sua 
cobiça pela cadeira de um colega numa câmara da Bai-
xada Fluminense. O dono da vaga em questão está em 
negociação para assumir um cargo no segundo escalão 
de uma prefeitura. E esse motivo bastou para o olho do 
reserva crescer.

DE suPlENTE A TITulAR

Curioso é saber que os dois não são amigos próxi-
mos. No entanto, o tal suplente tem buscado se apro-
ximar do colega de partido com claro interesse para o 
moço desocupar logo a cadeira e espertinho assumir 
de vez a titularidade. Uma fonte confidenciou à coluna 
que o reserva estaria até procurando o apoio de forças 
ocultas para dar um ‘empurrãozinho’ na vontade dele 
de ser titular.

NEM TANTo ASSIM

Imagina que ‘trabalhos’ essa figura não estaria fazen-
do para ‘expulsar’ o vereador e ficar com a vaga. Se ele 
busca socorro em centros de umbanda ou candomblé 
em benefício próprio, é preciso ficar esperto porque 
também pode fazer mandinga para derrubar quem está 
em seu caminho. Abre o olho!

VERDADE sEJA DITA
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Meriti lança plano de arborização urbana 
e promete plantar 10 mil árvores até 2028

meriti mAis Verde

A S e c r e t a r i a 
Municipal de 
A m b i e n t e , 
Mudanças do 

Clima e Bem-Estar Ani-
mal de São João de Me-
riti lançou, na noite de 
sexta-feira (6), o projeto 
de arborização urbana 
da cidade. O evento 
marcou o encerramen-
to da Semana Mundial 
do Meio Ambiente, ce-
lebrada com uma pro-
gramação diversificada 
durante cinco dias. Em 
parceria com outras se-
cretarias municipais, fo-
ram realizadas palestras, 
visitas guiadas ao Horto 
Municipal e à reserva 
florestal Parque Jurema, 
além da distribuição de 
mudas nativas da Mata 
Atlântica.

Com apenas 1,9% de 
área verde frente aos 
98,1% de área urbani-
zada, segundo dados 
do IBGE, o município 
da Baixada Fluminense 
enfrenta sérios desafios 
ambientais, como ilhas 
de calor, alagamentos 
frequentes e poluição. 
Para mudar esse cenário, 
a prefeitura promete 
plantar 10 mil árvores 
nativas até 2028 e distri-
buir outras 10 mil mudas 
à população.

“Estamos vendo como, 
em tão pouco tempo, 
as secretarias da pre-
feitura estão realizando 

ações de grande porte, 
como esse projeto tão 
importante para o fu-
turo da nossa cidade” 
Afirmou Leonardo Vieira 
(Leozinho), secretário de 
Habitação, Urbanismo e 
Iluminação Pública. “O 
trabalho técnico da Se-
cretaria de Ambiente já 
tem transformado São 
João de Meriti, e hoje en-
tendemos que é apenas o 
início de um grande pro-
jeto”, complementou.

O plano de arborização 
urbana está alinhado 
ao Programa Cidades 
Verdes e Resilientes e 
contribui diretamente 
para o cumprimento 
dos Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável 
(ODS), como o combate 
às mudanças climáticas 
(ODS 13), a promoção 
de cidades sustentáveis 
(ODS 11) e a proteção da 
vida terrestre (ODS 15).

Além do impacto am-
biental, o projeto é trata-
do como uma estratégia 
de requalificação urbana. 
Entre os objetivos estão 
o aumento da permea-
bilidade do solo, mel-
horia da qualidade do 
ar, redução da poluição 
sonora e estímulo à bio-
diversidade. A iniciativa 
prevê ainda mutirões de 
plantio, campanhas de 
conscientização e ações 
de adoção de árvores 
por parte da população.

As espécies escolhidas 
são, majoritariamente, 
nativas da Mata Atlân-
tica, o que reforça a 

identidade ecológica da 
região. O Horto Botânico 
Municipal será o centro 
de produção das mudas, 
com apoio de programas 
estaduais como o “Quem 
Planta Floresta Colhe 
Água”, da Cedae. Os pri-
meiros bairros a rece-
berem o projeto serão 
Éden, Grande Rio, Cen-
tro, Engenheiro Belford 
e São Mateus. A meta é 
transformar uma das ci-
dades com menor cober-
tura vegetal da Região 
Metropolitana do Rio de 
Janeiro em referência de 
floresta urbana.

“Todo o projeto está 
sendo pensado para 
que cada bairro e cada 
rua tenha uma arbori-
zação personalizada, 
respeitando as caracte-
rísticas locais, não esta-
mos apenas falando em 
plantar árvores, mas em 
mudar a história ambien-
tal da cidade”. Destacou 
Antônio Marcos Barreto, 
secretário de Ambiente, 
Mudanças do Clima e 
Bem-Estar Animal.

A vice-prefeita e se-
cretária de Cidadania, 
Letícia Costa, reforçou 
a importância da ação 
para a saúde pública. 
“Hoje recebemos uma 
verdadeira aula e enten-
demos como a ausência 
de árvores pode prejudi-
car a saúde dos nossos 
moradores. Queremos 
que essa apresentação se 
transforme em realidade 
nas ruas, substituindo o 
cinza urbano pelo verde 

das árvores”.
Durante o evento, foi 

também concedida a pri-
meira licença ambiental 
unificada do município, 
viabilizando a adoção de 
um espaço público por 
uma empresa privada. 
A iniciativa de parceria 
público-privada prevê 
a manutenção e o pais-
agismo da área adotada, 
e simboliza um novo mo-
mento de colaboração 
entre o poder público e 
a iniciativa privada para 
revitalização urbana sus-

tentável.
O prefeito Léo Vieira 

encerrou a cerimônia 
ressaltando o papel da 
população na transfor-
mação ambiental. “Esse 
sonho de ver nossa ci-
dade mais verde vai além 
das portas da prefeitura. 
É um sonho coletivo, que 
deve ser sonhado com 
cada morador. Vamos 
trabalhar para conscien-
tizar sobre a importância 
do cuidado com o meio 
ambiente, desde a arbo-
rização urbana até o des-

carte correto de lixo e 
entulho, e a limpeza dos 
rios”.

Segundo o Mapa da De-
sigualdade 2023, da Casa 
Fluminense, São João de 
Meriti tem menos de um 
metro quadrado de área 
verde por habitante, 
bem abaixo da recomen-
dação da Organização 
Mundial da Saúde, que 
estipula o mínimo de 36 
m² por pessoa. A meta 
do município é mudar 
essa realidade até 2028, 
árvore por árvore.

Iniciativa quer reduzir impactos ambientais, 
melhorar a qualidade do ar e promover mais 
bem-estar nos bairros mais adensados de Meriti

DIVULGAçãO

Ministério da Justiça fará curso 
de capacitação para proteção 
de turistas mulheres

SuS abre consulta pública para incluir 
Wegovy no tratamento contra obesidade

O Ministério da Justi-
ça lançou um curso de 
capacitação voltado à 
proteção de turistas mu-
lheres, destinado aos 
profissionais do Sistema 
Único de Segurança Pú-
blica (Susp). A iniciativa 
busca garantir acolhi-
mento, segurança e res-
peito durante a estadia 
de brasileiras e estran-
geiras em destinos turís-
ticos nacionais. O curso 
foi desenvolvido em par-
ceria com a Embratur.

A formação será divi-
dida em quatro módu-
los, que abordam te-
mas como direito das 
mulheres, segurança no 
turismo, técnicas de en-

trevista investigativa e 
atuação do setor turísti-
co. Também serão repas-
sadas orientações sobre 
transporte seguro, in-
formações claras, capa-
citação de profissionais, 
promoção de destinos 
seguros para mulheres e 
parcerias com organiza-
ções locais.

As matrículas estão 
abertas na Rede EaD Se-
nasp. É necessário ter 
cadastro na Plataforma 
Sinesp do MJSP. O curso 
deve ser concluído em 
até 60 dias, com pra-
zo mínimo de sete dias 
para certificação, exigin-
do nota mínima de 70 
pontos.

Curso busca garantir segurança e acolhimento

REPRODUçãO

A vice-prefeita Dr. letícia Costa, leozinho Vieira, secretário de urbanismo, 
léo Vieira, Prefeito e Doca Brazão, presidente da Câmara dos Vereadores

•izabelle rodrigues

izabellejornalista@outlook.com

O Sistema Único de 
Saúde (SUS) abriu nesta 
segunda-feira (9) uma 
consulta pública para 
avaliar a inclusão do 
Wegovy, medicamento 
indicado para o trata-
mento da obesidade, 
na rede pública. A pro-
posta está disponível 
até o dia 30 de junho, 
no site Participa + Bra-
sil, e pode ser acessada 
por qualquer cidadão, 
incluindo médicos, pa-
cientes, pesquisado-
res ou interessados no 
tema.

Se aprovada, será a 
primeira medicação 
com indicação formal 
contra a obesidade 
a ser disponibilizada 

pelo SUS, marcando um 
avanço na política pú-
blica de saúde voltada 
ao controle do peso e 
das comorbidades asso-
ciadas. Produzido pela 
farmacêutica Novo Nor-
disk, o Wegovy foi apro-
vado no Brasil em 2023 
e começou a ser vendi-
do no país em agosto 
de 2024.

O medicamento de-
monstrou, além da 
perda de peso, redu-
ção significativa nos 
riscos cardiovasculares. 
A comparação com o 
Ozempic, da mesma fa-
bricante e já conhecido 
do público, é inevitável. 
Embora também usado 
para emagrecimento, o 

Ozempic é oficialmente 
indicado apenas para o 
tratamento do diabetes 
tipo 2. Nesta segunda-
-feira, a Anvisa também 
aprovou o uso do Moun-
jaro, da farmacêutica Eli 
Lilly, para o tratamento 
da obesidade.

O tema ganhou des-
taque desde as decla-
rações do prefeito Edu-
ardo Paes, que afirmou 
em campanha o desejo 
de distribuir uma versão 
genérica do Ozempic na 
rede municipal. À épo-
ca, afirmou: “Não vai ter 
mais gordinho no Rio”, 
mencionando inclusive 
a sua experiência pesso-
al com o remédio, com 
o qual perdeu 30 quilos.

A expectativa agora 
gira em torno da re-
ação da sociedade à 
proposta e da decisão 
do governo federal. A 
possível inclusão do 
Wegovy pode abrir ca-
minho para uma nova 
abordagem pública no 
enfrentamento à obesi-
dade, uma das maiores 
questões de saúde da 
atualidade no Brasil.

opiniões podem ser enviadas até 30 de junho

REPRODUçãO

Corcovado 
terá obras de 
acessibilidade

O Corcovado, um 
dos pontos turísticos 
mais visitados do país, 
passará por obras de 
acessibilidade com in-
vestimento de R$ 14,9 
milhões, fruto de par-
ceria entre Petrobras e 
ICMBio. O recurso vem 
de compensação am-
biental pela instalação 
da plataforma P-56, na 
Bacia de Campos, e foi 
aprovado pelo Ibama.

O projeto inclui a subs-
tituição das escadas 
rolantes e a instalação 
de um plano inclinado 
automático, garantin-
do mais conforto e se-
gurança a pessoas com 
deficiência. A Petrobras 
será responsável pela 
contratação e compra 
dos equipamentos, en-
quanto o ICMBio fará a 
fiscalização técnica.

A iniciativa já recebeu 
autorização do Iphan, 
pois a área é tomba-
da. As melhorias fazem 
parte de um plano mais 
amplo de revitalização 
anunciado em 2024, 
com obras previstas até 
o verão de 2026/2027.
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Entre 2023 e 
abril de 2025, 
6.372 crianças 
e adolescen-

tes foram retirados 
pelo governo fede-
ral de situações de 
trabalho infantil em 
todo o Brasil. Do to-
tal de resgatados, o 
levantamento do Mi-
nistério do Trabalho e 
Emprego (MTE) apon-
ta que 86% dos casos 
envolviam as piores 
formas de exploração 
do trabalho infantil, 
ou seja, atividades 
com graves riscos 
ocupacionais e sérios 
prejuízos à saúde e 
ao desenvolvimento 
integral de crianças e 
adolescentes. A divul-
gação dos dados pelo 

Ministério do Traba-
lho e Emprego (MTE) 
é parte das ações da 

Semana de Combate 
ao Trabalho Infantil, 
quando ocorre o Dia 

Mundial e Nacional de 
Combate ao Trabalho 
Infantil.

Segundo o A.A., o 
número de reuniões de 
composição feminina 
aumentou 44,7%, com-
parando o período pré e 
pós-pandemia. Hoje são 
cerca de 65 reuniões de 
composição feminina, 
presencial e online, com 
participação de mulhe-
res de todo o país. A Ir-
mandade do AA foi cri-
ada nos Estados Unidos 
no ano de 1935. Para 
participar das reuniões, 
não há custos. A ideia 

é que as pessoas nos 
grupos compartilhem 
suas experiências para 

ajudar uns aos outros a 
se recuperar do alcoo-
lismo.

Com o compromisso 
de proporcionar acesso 
à educação de qualida-
de, a Firjan SENAI ofe-
rece 440 vagas gratuitas 
para cursos técnicos, 
pela Baixada Fluminen-
se. As oportunidades 
estão distribuídas pelas 
unidades de Duque de 
Caxias (240), Nova Igua-
çu (120) e Itaguaí (80). 
As inscrições, também 
gratuitas, devem ser fei-
tas exclusivamente de 
forma presencial até 28 

de junho. No entanto, 
elas poderão ser encer-
radas automaticamente 

quando o número de 
inscritos atingir o limite 
de vagas oferecidas.

Ligeirinhas
Mais de 38 mil sem luz no Rio

A violência armada voltou a impactar diretamente a vida 
dos moradores do Rio. Na terça-feira (10), uma operação po-
licial em Parada de Lucas e Vigário Geral, na Zona Norte, 
acabou comprometendo o fornecimento de energia após 
transformadores da Light serem atingidos por tiros. A em-
presa confirmou que mais de 38 mil clientes ficaram sem luz 
em 2025 em decorrência de ataques semelhantes.

Ressaca com ondas de até 2,5 metros
O COR-Rio informou que a Marinha do Brasil emitiu um 

aviso de ressaca para o litoral carioca, com término previs-
to para às 18h de quinta-feira (12). Durante o período, são 
esperadas ondas de até 2,5 metros de altura, atingindo as 
praias da cidade. De acordo com o Sistema Alerta Rio, a ci-
dade enfrentará tempo instável nos próximos dias, devido à 
umidade vinda do oceano.

Prevenção à violência contra a mulher
A Prefeitura do Rio de Janeiro, por meio da Secretaria Mu-

nicipal de Políticas para as Mulheres e Cuidados, lançou uma 
iniciativa para apoiar a implementação da Lei Municipal nº 
8.913, sancionada pelo prefeito Eduardo Paes em maio de 
2025. Os cursos oferecidos abordarão o contexto e os ter-
mos da Lei nº 8.913, os diversos tipos de violência domésti-
ca, destacando que nem todas são físicas.

Combate a crimes 
ambientais pela oNu

A resolução apresentada 
pelo Brasil para o 
fortalecimento da 
cooperação internacional 
no enfrentamento aos 
crimes que afetam o meio 
ambiente foi aprovada pela 
Comissão de Prevenção do 
Crime e Justiça Criminal 
das Nações Unidas (CCPCJ), 
ligada à Organização das 
Nações Unidas (ONU), no 
dia 23 de maio, em Viena, 
na Áustria. A proposta 
contou com apoio do 
Ministério do Meio 
Ambiente e Mudança do 
Clima (MMA), que também 
integrou virtualmente 
a delegação brasileira 
na reunião. A resolução 
reforça a necessidade de 
ações integradas entre 
países de origem, trânsito 
e destino.

oNG visita Fazenda
Paraíso em Caxias

A Fazenda Paraíso rece-
beu a visita de um grupo 
de 60 pessoas, integran-
tes da Organização Não 
Governamental (ONG) 
Dunamis Connections, da 
Pensilvânia, Estados Uni-
dos, que tem sede no Te-
xas. Os membros da ONG 
conheceram o trabalho 
desenvolvido na recupe-
ração de adictos, viciados 
em drogas lícitas e ilíci-
tas, e ofereceram apoio 
aos internos com músi-
cas, orações e mensagem 
de encorajamento. Desde 
quando foi inaugurado, 
em 2021, o espaço que é 
o maior centro de recu-
peração de dependentes 
químicos do país, já aju-
dou mais de 1400 de pes-
soas a largarem o vício.

Firjan sENAI oferece 440 vagas gratuitas 
em cursos técnicos na Baixada Fluminense
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Aos 90 anos, Alcoólicos Anônimos têm 
maior participação feminina já registrada

REPRODUçãO

Mais de 6 mil crianças são resgatadas 
do trabalho infantil em 2 anos

REPRODUçãO

Com o início da 
Bienal do Livro 
Rio nesta sexta-
-feira (13), lite-

ratura e solidariedade 
dividem o mesmo espa-
ço. Em meio aos lança-
mentos e debates que 
movimentam o maior 
evento literário do país, 
uma campanha de arre-
cadação de livros pro-
mete transformar o ato 
de doar em um gesto 
de cidadania. A inicia-
tiva é fruto da parceria 
entre a ONG Favelivro e 
o Colégio Pensi, que se 
unem para levar leitura 
às comunidades do Rio 
de Janeiro por meio de 
doações e experiências 
imersivas.

Durante o evento, o 
público poderá contri-
buir com livros em bom 
estado, especialmente 
voltados para o público 
infantojuvenil, clássicos 
da literatura brasileira e 

mundial, além de obras 
que estimulem o pen-
samento crítico. Todo o 
acervo arrecadado será 
destinado às bibliotecas 
comunitárias mantidas 
pela Favelivro, que des-
de 2012 atua em terri-
tórios onde o acesso aos 
livros ainda é limitado.

A ação terá como cená-
rio um espaço interativo 
do Colégio Pensi, em for-
mato de um grande livro, 
onde os visitantes pode-
rão participar de uma ex-
periência sensorial que 
reforça o valor social do 
ato de doar. Para a funda-
dora da Favelivro, Verô-
nica Marcílio, a iniciativa 
reforça a importância de 
democratizar o acesso à 
leitura.

“Quando começamos, 
muitos diziam que bi-
blioteca em favela não 
daria certo, que ninguém 
leria. Mas é justamen-
te o contrário: vemos 
crianças pegando um 
livro pela primeira vez, 
com brilho nos olhos. 

A parceria com o Pensi 
e a presença na Bienal 
são importantes porque 
ajudam a mostrar que o 
acesso ao livro precisa 
ser ampliado, principal-
mente onde ele quase 
nunca chega”, afirma 
Verônica Marcílio, funda-

dora da Favelivro.
A iniciativa nasce do 

desejo de ampliar o aces-
so à leitura e fomentar o 
senso de responsabili-
dade coletiva, especial-
mente entre os jovens. 
“Mais do que doações, 
buscamos criar uma cor-

rente de leitura e solida-
riedade e inspirar atitu-
des transformadoras em 
quem participa da Bie-
nal”, destaca Maria Clara 
Rapozo, coordenadora 
pedagógica do Colégio 
Pensi. 

Segundo os organiza-

dores, a parceria com a 
Favelivro representa uma 
oportunidade para refor-
çar e fortalecer, junto 
aos alunos e ao público 
em geral, valores como 
cidadania, excelência 
acadêmica e desenvolvi-
mento socioemocional.

•izabelle rodrigues
izabellejornalista@outlook.com

Bienal do livro Rio terá campanha de doação de livros para bibliotecas 

Parceria entre Favelivro e Colégio Pensi promove incentivo à leitura

REPRODUçãO
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Fluminense anuncia a contratação de soteldo
venezuelano se juntará ao Fluminense nos 
Estados unidos para o Mundial de Clubes

Pedido de saída veio por parte do jogador

REPRODUçãO

O Fluminense anun-
ciou a contratação 
do meia-atacante 

venezuelano Soteldo, 
que deixou o Santos. O 
jogador já teve o nome 
publicado pelo Tricolor 
no Boletim Informativo 
Diário (BID) da Confede-
ração Brasileira de Fu-
tebol (CBF) e está regu-
larizado para atuar. Ele 
chega como reforço para 
o Mundial de Clubes.

Para defender o Flu na 
competição, ele precisa 
ser inscrito na data limite 

•izabelle rodrigues

izabellejornalista@outlook.com

do registro junto à Fifa. 
Soteldo está à disposição 
da seleção de seu país e 
se juntará ao elenco nos 
Estados Unidos.

O Santos vai vender 
50% dos direitos econô-
micos para o Fluminense 
por R$ 30 milhões. O Ti-
gres, do México, e o Pei-
xe vão dividir igualmente 
os outros 50% em caso de 
revenda. Caso o jogador 
permaneça no Tricolor 
das Laranjeiras, o clube 
terá de pagar mais de 
R$ 11 milhões aos dois 
times. Ou seja, o Santos 
ficaria com mais R$ 5,5 
milhões. 

O pedido de saída veio 

por parte do jogador, que 
era considerado titular 
na equipe santista. Ele 
chega ao Rio de Janeiro 
com confiança do técnico 
Renato Gaúcho.

O Santos ainda teria 
exigido que empresário e 
atleta assinassem um ter-
mo de quitação de uma 
dívida de gestões anti-
gas, no valor de 500 mil 
dólares (cerca de R$ 2,8 
milhões), que será paga 
pelo Fluminense.

Em 162 jogos acumu-
lados em duas passagens 
pelo Alvinegro Praiano, o 
atacante tem 21 gols. No 
ano passado, ele foi em-
prestado ao Grêmio para 

NoVo reForço

Flamengo fica perto de garantir segundo reforço

Kaio Pantaleão aparece no BID 
e já pode estrear pelo Botafogo

Vasco tenta quebrar jejum de quase 13 anos contra o são Paulo

Gonzalo Plata segue treinando para 
reforçar o Flamengo no Mundial

Atacante equatoriano vive a expectativa para o torneio

O Flamengo segue ati-
vo no mercado e, apesar 
do curto espaço de tem-
po para se reforçar para 
o Mundial de Clubes da 
Fifa, segue negociando 
para trazer jogadores 
para o restante da tem-
porada. É o caso do co-
lombiano Jorge Carrascal, 
de 27 anos, que atual-
mente joga pelo Dínamo 
de Moscou, da Rússia.

O jogador é desejo de 
Filipe Luís para atuar tan-
to na ponta direita quan-
to pelo meio-de-campo, 
e o Flamengo já garantiu 
o acerto com o atleta, 
faltando agora detalhes 
para fechar com o clube 
russo.

Carrascal iniciou sua 
carreira nas categorias 
de base do Millonarios 
da Colômbia, tendo pas-
sagens ainda por Sevilla, 

Mais um reforço do Bo-
tafogo para o Mundial de 
Clubes, nos Estados Unidos, 
está regularizado. Trata-se 
de Kaio Pantaleão, ex-Kras-
nodar, da Rússia, que teve 
seu nome no Boletim Infor-
mativo Diário (BID) da CBF 
e está apto a estrear com a 
camisa alvinegra já diante do 
Seattle Sounders.

Durante sua apresenta-
ção, o zagueiro revelou que 
pediu conselhos a um velho 
conhecido do clube carioca 
antes de assinar: Victor Sá. 
Depois de dois anos de in-

teresse, o Glorioso, enfim, 
concretizou a transação, e 
o defensor assinou contrato 
até junho de 2028.

O scout alvinegro já mo-
nitorava o atleta há pelo 
menos três anos. Em 2022, 
chegou a fazer uma sonda-
gem, porém Kaio preferiu 
permanecer no clube russo. 
No ano seguinte, a diretoria 
voltou a consultar a situação 
do jogador, porém conside-
rou o valor de uma possível 
negociação alto para o mo-
mento.

Na última temporada, o 

defensor perdeu a titulari-
dade e entrou em campo 13 
vezes na campanha que ter-
minou com o primeiro título 
russo da história do clube.

Além disso, quem tam-
bém tem condições de estar 
em campo é Arthur Cabral, 
que também apareceu no 
BID. O centroavante já está 
em solo norte-americano, 
visto que chegou em Santa 
Bárbara algumas horas após 
o desembarque dos novos 
companheiros. Montoro, 
por sua vez, também está re-
gularizado.

Com o fim da Data Fifa, o 
Vasco terá pela frente a úl-
tima rodada antes da pausa 
do Campeonato Brasileiro, 
em virtude da disputa do 
Mundial de Clubes. Assim, 
a equipe carioca mede for-
ças com o São Paulo nesta 
quinta-feira (12), às 21h30 
(de Brasília), pela 12ª rodada 
da competição nacional, no 
Morumbis. Para se afastar do 
Z4, os comandados do técni-
co Fernando Diniz terão que 
quebrar um jejum de quase 
13 anos.

Afinal, o Cruz-Maltino não 
vence o adversário, fora de 
casa, desde o dia 18 de julho 

de 2012, quando ficou com 
os três pontos, com gol do 
lateral-direito Fagner. Desde 
então, foram oito vitórias do 
Tricolor e dois empates, com 
um amplo domínio no histó-
rico recente do confronto.

A sequência positiva ainda 
conta com uma goleada por 
5 a 1 em 2013 e o triunfo por 
4 a 2, dez anos depois. Além 
disso, os times se enfrenta-
ram pelas quartas de final da 
Copa do Brasil. Na época, o 
São Paulo venceu o jogo de 
ida por 3 a 0, como mandan-
te. Na volta, um empate por 
1 a 1, em São Januário, sacra-
mentou a vaga.

Em 2021, as equipes vol-
taram a se enfrentar pelo 
torneio nacional, desta vez 
pelas oitavas de final. O Tri-
color, então, venceu por 2 
a 0, em casa, e confirmou a 
vaga com mais um triunfo: 2 
a 1 no Rio de Janeiro.

Atualmente, o Vasco ocu-
pa a 15ª colocação, mas tem 
os mesmos 10 pontos do 
Fortaleza, primeira equipe 
na zona de rebaixamento, e 
do Vitória. Caso tropece e 
veja os adversários pontu-
arem diante de Cruzeiro e 
Santos, respectivamente, o 
time carioca terminará a 12ª 
rodada no Z4.

da Espanha, River Plate 
da Argentina e CSKA, da 
Rússia.

Na atual temporada, 
fez 35 jogos, marcou oito 
gols e deu cinco assis-
tências pelo clube, o que 
despertou a atenção de 
José Boto e Filipe Luís, 
principalmente pela pos-
sível saída de um de seus 
pontas.

O Flamengo ofereceu 
ao Dínamo inicialmente 
10 milhões de euros pelo 
jogador. A equipe russa 
respondeu com a pedida 
de 15 milhões de euros.

Então, a negociação 
começou e o acordo pode 
estar próximo de aconte-
cer, com valores girando 
em torno de 13 milhões 
de euros, dos quais 10 
milhões de euros seriam 
pagos de maneira fixa e o 
restante em metas que o 

jogador deverá alcançar 
ao longo de seu contrato.

O Dínamo quer uma 
redução nos valores por 
metas e uma facilitação 
maior para que Carras-
cal consiga cumpri-las. E 
é neste ponto em que a 
negociação se encontra 
neste momento. Há um 
otimismo grande tanto 
por parte do Flamengo 
quanto por parte do staff 
do atleta que deseja sua 
transferência para Rubro-
-Negro.

Mas Dínamo e Flamen-
go ainda não chegaram 
na forma de pagamento 
ideal para concluir a ne-
gociação e, com o prazo 
para inscrever jogadores 
na Copa do Mundo de 
Clubes se encerra, prova-
velmente Carrascal ficará 
de fora dos relacionados 
para o Mundial.

O retorno do atacante 
Gonzalo Plata aos gramados 
está cada vez mais perto. Em 
recuperação de um edema ós-
seo na coxa direita, o jogador 
participou do treino do Fla-
mengo nesta semana e não 
sentiu dores, o que animou a 
comissão técnica de olho na 

estreia no Mundial de Clubes. 
O time fará sua estreia no dia 
16 de junho, contra o Espé-
rance, da Tunísia, às 22h.

Apesar de não ter partici-
pado do treinamento com o 
restante do elenco rubro-ne-
gro, Plata realizou trabalhos 
individualizados em campo. 
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 lateral tem contrato até dezembro de 2026
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Riquelme é reintegrado aos 
treinos com elenco do vasco

Riquelme, lateral-es-
querdo do Vasco, voltou 
a treinar com o elenco 
principal e está sendo 
observado pelo técnico 
Fernando Diniz. O jovem 
jogador de 22 anos par-
ticipou das duas últimas 
atividades com o grupo.

Em 2025, Riquelme 
tem dois jogos pelo 
Vasco. Justamente nas 
rodadas iniciais do Cam-
peonato Carioca, quan-
do Cruz-Maltino usou 

uma equipe alternati-
va, enquanto o elenco 
principal estava em pré-
-temporada com Fábio 
Carille.

Após este período, 
Riquelme passou a trei-
nar separado ao lado de 
outros jogadores como 
Capasso, Zé Gabriel, De 
Lucca, Serginho, JP e Lu-
cas Eduardo. Os quatro 
primeiros rescindiram 
com o Vasco. Os outros 
dois foram emprestados 

para o Cuiabá e Avaí, res-
pectivamente.

Em 2021, na primeira 
passagem de Fernando 
Diniz pelo Vasco, Riquel-
me foi um xodó do téc-
nico. Ao todo, o lateral-
-esquerdo entrou em 
campo em 24 jogos, o 
maior número em toda a 
carreira. O treinador ras-
gou elogios como “joga-
dor extremamente talen-
toso” e “tem um futuro 
brilhante pela frente”.

aliviar a folha salarial do 
Peixe durante a disputa 
da Série B. No período, 

agradou o então técnico 
Renato Gaúcho, que atu-
almente está no Flu. Fo-

ram 41 jogos disputados, 
sendo 32 como titular, e 
sete gols marcados.

Após a atividade, o equato-
riano também não relatou 
dores. 

A tendência é que se rela-
cionado para o primeiro com-
promisso da equipe na com-
petição, ele esteja no banco 
de reservas. Mesmo com a 
possibilidade de sequer en-
trar contra o Espérance, o 
treinador Filipe Luís planeja 
contar com o atleta para a se-
quência do torneio.

Recentemente, o Fla-
mengo se envolveu em uma 
polêmica com a Federação 
Equatoriana de Futebol, que 
convocou Plata para os jogos 
da seleção na Data Fifa. No 
entanto, após o clube carioca 
criticar publicamente a situ-
ação, ele foi retirado da lista 
de jogadores para o confron-
to.
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A Prefeitura de Bel-
ford Roxo, por 
meio da Secretaria 

Municipal de Educação, 
está com inscrições aber-
tas para o programa ‘Bel-
ford Roxo Alfabetizado’, 
voltado para jovens, adul-

Educação abre inscrições abertas para 
o programa ‘Belford Roxo Alfabetizado’

DIVULGAçãO

Programa leva educação e esperança ao município

•izabelle rodrigues
izabellejornalista@outlook.com

Iniciativa oferece aulas gratuitas e é voltada para moradores a partir dos 15 anosGreta Thunberg 
é deportada de 
Israel após barco 
ser apreendido 
em Gaza

A ativista sueca Greta 
Thunberg foi deportada 
de Israel, informou o 
Ministério das Relações 
Exteriores do país, um 
dia depois que a Mari-
nha israelense impediu 
que ela e um grupo de 
outros ativistas pró-
-palestinos navegassem 
para Gaza. Thunberg, 
de 22 anos, foi colocada 
em um voo para a Fran-
ça, disse o ministério, 
acrescentando que de lá 
ela viajaria para a Sué-
cia. 

Três pessoas que es-
tavam a bordo da em-
barcação beneficente 
concordaram com a re-
patriação imediata. O 
Itamaraty informou que 
o brasileiro Thiago Ávi-
la havia chegado ao ae-
roporto de Tel Aviv, de 
onde retornaria ao país.

Oito outros membros 
da tripulação estão con-
testando sua ordem de 
deportação, disse, em 
comunicado, o grupo de 
direitos israelenses Ada-
lah, que os assessorou. 
Eles serão mantidos em 
um centro de detenção 
antes de audiência no 
tribunal. Não ficou ime-

diatamente claro quan-
do isso acontecerá.

As forças israelenses 
abordaram a embarca-
ção de ajuda humanitá-
ria quando ela se aproxi-
mava de Gaza, tentando 
romper o bloqueio naval 
de longa data de Israel, 
que ganhou atenção in-
ternacional desde que 
Israel também cortou o 
acesso terrestre ao terri-
tório em março. Atual-
mente, Israel só permite 
a entrada de suprimen-
tos limitados de alimen-
tos distribuídos por um 
grupo que apoia.

O barco britânico foi 
levado para o porto is-
raelense de Ashdod e a 
tripulação de 12 pessoas 
foi transferida durante a 
noite para o aeroporto 
Ben Gurion.

Os ativistas estavam 
transportando pequena 
carga de ajuda huma-
nitária, incluindo arroz 
e fórmula para bebês, e 
disseram que queriam 
aumentar a conscien-
tização internacional 
sobre a crise humani-
tária em Gaza, que foi 
devastada por meses de 
guerra.

Ativistas transportavam carga de ajuda humanitária

DIVULGAçãO

Hospital do Câncer da 
Baixada está com 60% 
da obra concluída

A construção do Insti-
tuto Estadual de Oncolo-
gia da Baixada, em Nova 
Iguaçu, já está 60% con-
cluída, conforme vistoria 
realizada pelo governador 
Cláudio Castro (PL).

Anexo ao Rio Imagem, 
o novo hospital será refe-
rência no tratamento de 
câncer na região. A unida-
de contará com 101 leitos, 
incluindo CTI, emergên-
cia, enfermarias e áreas es-
pecíficas para transplante 
de medula óssea. Também 
estão previstas 24 cadei-
ras de quimioterapia, PET 
Scan, radioterapia, con-
sultórios especializados e 
atendimento de urgência.

A expectativa é de que 
o instituto transforme a 
realidade dos pacientes da 
Baixada Fluminense, que 
hoje precisam se deslocar 
até a capital para reali-

zar exames e tratamentos 
como quimioterapia ou 
radioterapia, o que mui-
tas vezes leva à interrup-
ção de terapias essenciais 
devido à dificuldade de 
acesso.

Durante a visita técni-
ca, autoridades como o 
governador Cláudio Cas-
tro, a secretária estadual 
de Saúde, Claudia Mello, 
o prefeito de Nova Igua-
çu, Dudu Reina, e a vice-
-prefeita Roberta Teixeira, 
percorreram o canteiro 
de obras e reforçaram o 
compromisso com a am-
pliação da rede de saúde 
pública no estado.

O Instituto represen-
ta um avanço importante 
para o sistema de saúde da 
Baixada Fluminense, ofe-
recendo tratamento onco-
lógico de qualidade e mais 
acessível à população.

Rio começa vacinação volante contra gripe

tos e idosos que ainda não 
tiveram a oportunidade 
de aprender a ler e escre-
ver. A iniciativa tem como 
objetivo ampliar o acesso 
à educação e transformar 
vidas por meio do conhe-
cimento.

Destinado a morado-
res com 15 anos ou mais, 
o programa oferece aulas 

totalmente gratuitas, rea-
lizadas em diversos locais 
do município. Os parti-
cipantes contarão com o 
apoio de educadores ex-
perientes, preparados para 
conduzir o processo de 
aprendizagem com aco-
lhimento, respeito e dedi-
cação.

Segundo a Secretaria de 

Educação, o ‘Belford Roxo 
Alfabetizado’ foi pensa-
do para atender a uma 
demanda histórica e ofe-
recer dignidade à popula-
ção que não pôde estudar 
na infância. A proposta é 
não apenas ensinar, mas 
também incentivar a auto-
estima e a autonomia dos 
alunos.

seis cidades ainda não atingiram 10% de cobertura vacinal

A Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-RJ) iniciou a 
vacinação volante em apoio 
a algumas cidades flumi-
nenses com a finalidade de 
sensibilizar a população e 
melhorar a cobertura va-
cinal contra o vírus da In-
fluenza, que transmite a 
gripe. 

Inicialmente, caminhões 
volantes visitarão os seis 
municípios do estado que 

não atingiram sequer 10% 
de cobertura vacinal. Até 
o dia 4 de julho, as cidades 
de Duque de Caxias, Quei-
mados, Japeri, Três Rios e 
Paraíba do Sul vão receber 
o caminhão da secretaria, 
que ficará em cada municí-
pio por dois dias.

Desde o início do ano, 
até o dia 3 de junho, o es-
tado contabilizava 6.277 
internações e 476 mortes 

por Síndrome Respiratória 
Aguda Grave (SRAG) em 
consequência de infecções 
graves. Em relação à se-
mana anterior, os números 
representam aumento de 
3,44% nas internações e 
1,7% nos óbitos. 

De acordo com a secretá-
ria estadual de Saúde, Clau-
dia Mello, até o momento 
apenas 22,28% do público-
-alvo foi protegido contra 

Projeto Visão Esperança promove 
doação de óculos para estudantes

Estudantes da Escola 
Municipal Edmundo Bit-
tencourt, em Benfica, na 
Zona Norte, receberam 
óculos gratuitos do projeto 
Visão Esperança, em uma 
ação que marcou o início do 
calendário de entregas de 
2025.

Desta vez, foram contem-
pladas crianças do 1° ao 5° 
ano do ensino fundamental. 
O projeto, da ONG Parcei-
ros da Educação Rio, é uma 
iniciativa que realiza exa-
mes de vista gratuitos e doa 
óculos de grau para alunos 
da rede municipal do Rio de 

Janeiro.
A ação marca o início de 

uma série de entregas que 
tem como meta distribuir 
500 óculos em 19 escolas 
públicas do município até 
o fim do ano. Mais de 5 mil 
alunos do 1º ao 5º ano do 
Ensino Fundamental serão 
beneficiados com o projeto. 
Em 2024, o Visão Esperança 
já havia alcançado mais de 4 
mil estudantes, com a entre-
ga de 400 óculos de grau.

“Trabalhamos para ver 
a alegria das crianças colo-
cando os óculos e olhando 
tudo ao redor. Muitas vezes, 

a dificuldade de enxergar 
não é percebida pela crian-
ça, mas impacta diretamen-
te no aprendizado e na au-
toestima dela. Nossa meta 
é abrir possibilidades para 
esses alunos”, afirma Luiz 
Octavio Lima, Diretor Exe-
cutivo da Parceiros da Edu-
cação Rio.

“Essa é uma ação que 
nos enche de orgulho pelo 
que tem de funcionalida-
de, sensibilidade e inclusão. 
Ela se junta aos vários es-
forços que fazemos na rede 
de ensino para oferecer às 
nossas crianças as melhores 

condições possíveis para se 
dedicarem ao aprendizado. 
Em alguns casos, é o item 
que falta para que os alu-
nos experimentem a plena 
sensação de capacidade e 
autoestima”, disse o secretá-
rio municipal de Educação, 
Renan Ferreirinha.

A iniciativa conta com 
o apoio das empresas Ze-
rezes, Fuel e Haytek, que 
fornecem armações, lentes 
e voluntários para apoiar a 
execução das atividades. Os 
exames são realizados por 
especialistas da clínica Vita 
Oftalmologia.

DIVULGAçãO

a Influenza. A meta preco-
nizada pelo Ministério da 
Saúde é vacinar 90% desta 
parcela da população.

“Para melhorar esses ín-
dices, toda semana nossa 
unidade móvel vai estacio-
nar em áreas de grande cir-
culação de pessoas de dois 
municípios para que possa-
mos ajudá-los a alavancar 
esta cobertura”, disse a se-
cretária.

Apesar de parecer sim-
ples, as síndromes respi-
ratórias causadas por In-
fluenza podem se agravar 
e causar a morte, especial-
mente da população mais 
vulnerável, que são idosos e 
crianças. 

Seis cidades do Estado 
ainda não atingiram sequer 
10% de cobertura vacinal. 
Em outros 25 municípios, 
o percentual varia de 10% 
a 20%; em 35 municípios, a 
cobertura vai de 21% a 30%; 
em 17 cidades, a cobertu-
ra vacinal está entre 31% e 
40%; e em nove, a variação 
atinge entre 41% e 50%.
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Uma megao-
peração da 
Polícia Civil 
contra inte-

grantes da facção cri-
minosa Terceiro Co-
mando Puro (TCP) no 
Complexo de Israel, 
na Zona Norte, provo-
cou o fechamento da 
Avenida Brasil e da Li-
nha Amarela, e afetou 
a circulação de trens, 
ônibus e BRT na terça-
-feira (10). 

Durante o tiroteio, 
quatro pessoas foram 
baleadas, incluindo o 
motorista e um passa-
geiro de ônibus. Até o 
momento, 20 pesso-
as estão presas e os 
agentes apreenderam 
oito fuzis, duas pisto-
las, granadas e coque-

téis molotov.
O confronto na re-

gião e a interdição 
nas principais vias ex-
pressas fez o municí-
pio entrar em Estágio 
2. Segundo a Semove, 
o passageiro Mano-
el Américo da Silva, 
de 60 anos, estava na 
linha 442B e foi le-
vado para o Hospital 
Geral de Nova Igua-
çu (HGNI), na Baixada 
Fluminense. Atingido 
no ombro esquerdo, o 
estado de saúde dele é 
estável. 

Já o condutor Mar-
celo Silva Marques, 
54 anos, era na linha 
405D e foi encami-
nhado para o Hospital 
Municipalizado Adão 
Pereira Nunes, em Du-
que de Caxias. Ferido 
no braço esquerdo, 
ele segue em avaliação 
pela equipe multidisci-

plinar, lúcido, orienta-
do e também estável.

Segundo a Secretaria 
Municipal de Saúde de 
Caxias, os demais ba-
leados foram identifi-
cados como Jerry Hen-
rique Rodrigues das 
Chagas, 47 anos, que 
deu entrada na unida-
de alvejado no pé es-
querdo; e João André 
dos Santos, 62 anos, 
que chegou atingido 
no cotovelo esquerdo. 

Ao todo, quatro ôni-
bus intermunicipais, 
sendo dois da empre-
sa Evanil, um da Lina-
ve Transporte e outro 
da Transporte e Turis-
mo Machado, das li-
nhas 442B, 405T, 420T 
e 444L, foram alveja-
dos na região. O cole-
tivo da Linave Trans-
porte foi atingido por 
diversos tiros, tendo 
vidros quebrados e 

lataria perfurada, mas 
nenhum ferido.

Segundo o Centro de 
Operações Rio, a Ave-
nida Brasil ficou fecha-
da nos dois sentidos, 
entre as comunidades 
da Cidade Alta e Vigá-
rio Geral, por cerca de 
1h30, sendo liberada 
por volta das 7h30. Já 
na Linha Vermelha, os 
bloqueios seguiram 
nos dois sentidos até 

pouco antes das 8h. 
A operação é resul-

tado de sete meses 
de intensas investiga-
ções, que culminaram 
na identificação de 44 
traficantes sem man-
datos anteriores. Se-
gundo apurado pela 
Delegacia de Repres-
são a Entorpecente 
(DRE), com apoio da 
Delegacia Antisse-
questro (DAS), da 22ª 

DP (Penha) e da 33ª DP 
(Realengo), a organi-
zação criminosa alta-
mente estruturada e 
armada, sob a lideran-
ça de Álvaro Malaquias 
Santa Rosa, o Peixão, 
um dos narcotrafican-
tes mais perigosos do 
estado, atua nas co-
munidades de Vigário 
Geral, Parada de Lu-
cas, Cidade Alta, Cinco 
Bocas e Pica-Pau.

Megaoperação no Complexo de 
Israel deixa o RJ em Estágio 2
operação é resultado de sete meses de 
intensas investigações, que culminaram 
na identificação de 44 traficantes

iNteNso tiroteio

•izabelle rodrigues

izabellejornalista@outlook.com
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Droga foi encontrada no interior do veículo
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PM prende homem por roubar peças de ar 
condicionado de escola municipal em Bangu

Quatro pessoas foram baleadas na operação

Homem é preso com R$ 231 
mil em cocaína na Zona Norte

Um homem foi preso 
com 16.950 pinos de 
cocaína, em Del Casti-
lho, na Zona Norte do 
Rio. O suspeito, iden-
tificado como Rodrigo 
Araújo do Nascimento, 
estava com o equiva-
lente a R$ 231 mil em 
drogas.

De acordo com a PM, 
agentes da Unidade 
de Polícia Pacificadora 
(UPP) do Complexo do 
Alemão estavam em 
patrulhamento na Es-
trada Adhemar Bebia-
no, quando notaram a 

presença de um carro 
modelo Honda Civic.

Durante a aborda-
gem, os policiais en-
contraram a droga no 
interior do veículo, 
sendo 6.150 pinos de 
pó de R$ 20 e 10.800 
pinos de pó de R$ 10, 
totalizando 16.950 
pinos de drogas, que 
teria como destino a 
cidade de Volta Redon-
da. O suspeito seria in-
tegrante da facção Co-
mando Vermelho (CV). 
A 44ª DP (Inhaúma) in-
vestiga o caso.

Criminoso envolvido em invasões é morto a tiros no Morro do Fubá

A Polícia Militar do 
Estado do Rio de Ja-
neiro prendeu em fla-
grante um homem que 
furtou peças de um 
aparelho de ar condi-
cionado da Escola Mu-
nicipal José Mauro de 
Vasconcelos, em Ban-
gu, na Zona Oeste.

De acordo com a cor-
poração, a prisão foi 

realizada por agentes 
do 14° BPM (Bangu), 
que flagraram o ho-
mem andando na rua 
com os itens.

Ao ser questionado 
pelos agentes, ele as-
sumiu o crime. Após a 
captura, as peças fo-
ram devolvidas. A 34ª 
DP (Bangu) investiga o 
caso.Itens foram recuperados e devolvidos à instituição
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Um traficante envol-
vido na guerra entre 
facções na Zona Norte 
foi morto a tiros. Kaio 
da Silva Honorato, co-
nhecido como Kaioba, 
fazia parte do tráfico 
de drogas do Morro do 
Dezoito, em Água San-
ta, e seria responsável 
por comandar crimino-
sos em tentativas de 
invasão aos Morros do 
Fubá e Campinho. 

Segundo relatos, 
Kaioba foi morto a tiros 
no Morro do Fubá, en-
tre Cascadura e Campi-

nho, por bandidos do 
Terceiro Comando Puro 
(TCP). O corpo dele te-
ria sido levado em um 
carro até um hospital. 
De acordo com a Po-
lícia Militar, equipes 
do 3º BPM (Méier) fo-
ram acionadas para 
verificar a entrada de 
um criminoso baleado 
na Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) do 
Engenho de Dentro. 

Na unidade, os PMs 
descobriram que o fe-
rido era Kaio, mas ele 
não resistiu. Em um 

perfil nas redes sociais, 
Kaioba aparecia como 
integrante da “Equipe 
Caos” e “artilheiro” do 
Comando Vermelho. O 
bandido seria respon-
sável por comandar 
bandidos nas invasões 
aos Morros do Fubá e 
do Campinho, na dis-
puta contra o TCP pelo 
controle do território, 
que já dura mais de 
dois anos e provocou 
diversas mortes. 

No último domin-
go (8), moradores das 
comunidades viveram 

momentos de terror, 
com mais um confron-
to entre as facções ri-
vais. O traficante cos-
tumava aparecer em 
fotos e vídeos ao lado 
de outros bandidos e 
exibindo armas, dro-
gas e bebidas. A Dele-
gacia de Homicídios da 
Capital (DHC) investiga 
a morte de Kaioba. A 
perícia foi feita no lo-
cal e agentes realizam 
outras diligências para 
apurar a autoria e as 
circunstâncias do cri-
me.

Polícia Civil prende caminhoneiro por estupro em Nova Iguaçu, na Baixada Fluminense
Um caminhoneiro, 

identificado como D. 
C. de A., de 41 anos, 
foi preso por estuprar 
uma mulher em Nova 
Iguaçu. Ele teria en-
trado em contato com 
a vítima, por meio de 
um aplicativo de men-
sagens, para se descul-
par pelo ocorrido.

De acordo com a De-
legacia de Atendimen-
to à Mulher (Deam) 
de Nova Iguaçu, a ví-

tima relatou em de-
poimento que estava 
com amigos em um 
estabelecimento, e, no 
local, conheceu D. Os 
dois ficaram apenas 
conversando, mas em 
determinado momen-
to ela sentiu fome e o 
homem a chamou para 
lanchar com outro ami-
go.

Após comprarem a 
comida, ela se sentiu 
mal e sonolenta, e pe-

diu para ir embora. Foi 
então que D. se ofere-
ceu para levar o amigo, 
que foi deixado pri-
meiro, e a mulher em 
suas respectivas resi-
dências. 

Ao sair da casa do 
amigo, já no veículo, 
o caminhoneiro dei-
tou o banco do carona, 
onde a vítima estava. 
Quando ela notou que 
D. havia alterado o ca-
minho, tentou alertá-

-lo, acreditando ser 
um engano. Porém, foi 
surpreendida pelo ho-
mem que parou o carro 
e deitou em cima dela.

Segundo depoimen-
to da vítima, ela pe-
diu para que paras-
se, dizendo que não 
desejava ter relações 
sexuais, mas ele con-
tinuou mandando ela 
ficar quieta e não fazer 
nada.

Ainda afirmou que o 

caminhoneiro não fez 
o uso do preservativo. 
Em seguida, o homem 
a deixou na esquina de 
sua casa. Depois disso, 
o criminoso entrou em 
contato com a vítima 
por meio de um apli-
cativo de mensagens, 
desejando uma boa se-
mana e se desculpando 
pelo ocorrido.

“Vou fazer a minha 
parte pedindo descul-
pas a você por ter for-

çado [...] não sei se tem 
algo que eu possa fazer 
para corrigir esse erro, 
exagerei um pouco na 
bebida”, disse ele em 
trecho das mensagens.

A vítima continuou 
conversando com o 
criminoso e conseguiu 
obter informações so-
bre a rotina dele, a par-
tir das quais os agentes 
conseguiram prendê-lo 
em flagrante próximo 
à sua residência.
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Conitec abre consulta pública sobre 
inclusão da semaglutida no sus

A Comissão Nacional de 
Incorporação de Tecnolo-
gias no Sistema Unico de 
Saúde (Conitec) abriu na 
última segunda-feira (09) 
uma consulta pública para 
receber opiniões da popu-
lação a respeito da inclusão 
da semaglutida nos serviços 
públicos de saúde. 

A substância, que é o prin-
cípio ativo do Ozempic e do 
Wegovy, se tornou famosa 
pelo potencial emagrecedor, 
apesar de ter sido desenvol-
vida inicialmente para o tra-
tamento do diabetes. Esse 
efeito se dá porque a sema-
glutida é um agonista do 
hormônio intestinal GLP-1, 
ou seja, uma molécula que 
ativa o receptor cerebral 
desse hormônio, equilibran-
do a produção de insulina 
do organismo e produzindo 
a sensação de saciedade.

A consulta pública faz 

parte da avaliação da pres-
crição do Wegovy 2,4 mg 
para pacientes com obesi-
dade, mas que também te-
nham histórico de doença 
cardiovascular e mais de 
45 anos. A classe médica e 
a sociedade civil podem se 
manifestar sobre o tema até 
o dia 30 de junho. Depois, 
as contribuições vão ajudar 
a embasar um parecer da 
comissão, recomendando 
ou não que o medicamento 
seja incorporado ao Sistema 
Único de Saúde (SUS). 

A avaliação da Conitec 
foi solicitada pela Novo 
Nordisk, farmacêutica fa-
bricante do Wegovy, e, em 
um parecer dado em maio, 
a Comissão recomendou a 
não incorporação devido 
aos custos elevados para a 
compra do medicamento, 
avaliados em até R$ 7 bi-
lhões em cinco anos. Mas a 

farmacêutica argumenta que 
a adoção do medicamento 
pode reduzir custos de tra-
tamento de doenças crôni-
cas associadas à obesidade.

Por enquanto, a sema-
glutida não é oferecida por 
nenhum serviço público de 
saúde, mas uma substância 
semelhante, a liraglutida, é 
utilizada em cidades de Goi-
ás, Distrito Federal e Espírito 
Santo, e também faz parte de 
protocolos de tratamento do 
Instituto Estadual de Diabe-
tes e Endocrinologia do esta-
do do Rio de Janeiro (Iede), e 
do Hospital das Clínicas e do 
Instituto da Criança da Uni-
versidade de São Paulo.

No começo deste ano, a 
prefeitura do Rio de Janeiro 
anunciou que pretende in-
corporar a semaglutida a um 
novo serviço de tratamento 
da obesidade, a partir do 
ano que vem.

cAmpANHA rotA solidáriA

Cariocas terão deslocamento gratuito 
para doação de sangue no Hemorio
A parceria vai oferecer passagens duas passa-
gens de graça para os voluntários que forem 
à unidade, na região central da capital

Os meios de transpor-
te do Rio de Janeiro 
se unem pelo tercei-

ro ano consecutivo ao Insti-
tuto de Hematologia Arthur 
de Siqueira Cavalcanti (He-
morio) para incentivar a do-
ação de sangue. A parceria 
vai oferecer passagens duas 
passagens de graça para os 
voluntários que forem à uni-
dade, na região central da 
capital. A campanha come-
çou na última segunda-feira 
(09) e vai até o próximo do-
mingo (15).

A campanha batizada de 
Rota Solidária faz parte das 
ações do Junho Vermelho, 

Ação faz parta do Junho Vermelho e vai até o próximo domingo
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mês dedicado à conscienti-
zação sobre a importância 
da doação de sangue para 
salvar vidas.

No ano passado, a ini-
ciativa aumentou em 27% o 
número de doadores, resul-
tando em 1.902 bolsas de 
sangue coletadas durante a 
ação.

O estoque de sangue do 
Hemorio abastece 100 uni-
dades públicas de saúde, 
entre elas, todos os grandes 
hospitais de emergência do 
estado e unidades da rede 
federal, além do próprio 
hospital do Hemorio, que 
atende a pacientes com do-
enças hematológicas como 
anemia falciforme, hemofi-
lia, leucemia, entre outras. 
A meta do instituto é fechar 

o ano com 90 mil bolsas de 
sangue coletadas.

Este ano, participam da 
iniciativa o  MetrôRio, o VLT 
Carioca, a Semove, a Super-
Via, além dos cartões de bi-
lhetagem eletrônica Riocard 
Mais e Jaé.

COMO PARTICIPAR
Para participar da Rota 

Solidária, os doadores de-
vem ir até o Hemorio, na 
Rua Frei Caneca, 8, Centro 
do Rio, das 7h às 18h, e in-
formar qual foi o modal uti-
lizado. Após a doação, serão 
disponibilizadas duas passa-
gens para cobrir os custos 
do deslocamento. As passa-
gens podem ser de modais 
diferentes — por exemplo, 
o doador pode ir de trem e 

AssessoriA de impreNsA 
horahmunicipios@gmail.com

Pix bate recorde com quase 280 
milhões de transações em um dia

Sistema de transfe-
rências instantâneas do 
Banco Central (BC), o Pix 
bateu novo recorde na úl-
tima sexta-feira (6). Pela 
primeira vez, a modalida-
de aproximou-se da marca 
de 280 milhões de transa-
ções em 24 horas.

Somente na última sex-
ta-feira (6), foram feitas 
276,7 milhões de transfe-
rências via Pix para usu-
ários finais. O recorde 
diário anterior tinha sido 
registrado em 20 de de-
zembro de 2024, dia do 
pagamento da segunda 
parcela do décimo tercei-
ro salário, com 252,1 mi-
lhões de movimentações.

Em valores, foram mo-
vimentados R$ 135,6 bi-
lhões na última sexta-fei-
ra. O montante é o quarto 
maior da história para um 
dia. O recorde em valores 
também foi registrado em 

Recorde anterior havia sido registrado no fim de dezembro
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voltar de metrô. Portadores 
do cartão Jaé receberão os 
créditos na conta pelo apli-
cativo ou diretamente no 
cartão.

QUEM PODE DOAR
Para doar sangue, é pre-

ciso ter entre 16 e 69 anos, 

pesar no mínimo 50 kg, estar 
bem de saúde e portar um 
documento de identidade 
oficial com foto. Jovens com 
16 e 17 anos só podem doar 
sangue com autorização dos 
pais ou responsáveis legais. 
Devem portar ainda um do-
cumento de identidade do 

responsável. O modelo de 
autorização está no site he-
morio.rj.gov.br.

Não é necessário estar em 
jejum. Apenas evitar alimen-
tos gordurosos nas 4 horas 
que antecedem a doação e 
não ingerir até 12 horas an-
tes, bebidas alcoólicas.

20 de dezembro, quando 
foram movimentados R$ 
162,9 bilhões.

“Os números são mais 
uma demonstração da 
importância do Pix como 
infraestrutura digital pú-
blica, para a promoção 
da inclusão financeira, da 
inovação e da concorrên-
cia na prestação de ser-
viços de pagamentos no 
Brasil”, informou o BC em 
comunicado.

Criado em novembro de 
2020, o Pix acumulou, no 
fim de maio, 175,47 mi-
lhões de usuários, confor-
me as estatísticas mensais 
mais recentes. Desse to-
tal, 159,92 milhões eram 
pessoas físicas; e 15,56 
milhões, pessoas jurídicas. 

Em abril, segundo os 
dados consolidados mais 
recentes, o sistema supe-
rou a marca de R$ 2,677 
trilhões movimentados.

‘Vaga Certa’: projeto de lei quer modernizar 
estacionamento rotativo nas vias do Rio

A vereadora Talita Ga-
lhardo apresentou à Câ-
mara Municipal do Rio 
um projeto de lei que 
propõe a criação do sis-
tema “Vaga Certa”, com 
a implantação de par-
químetros digitais para 
organizar o estaciona-
mento rotativo de veícu-
los automotores nas vias 
públicas da cidade. A 
medida pretende substi-
tuir o atual modelo com 
o uso de tecnologia em 
tempo real e ampliar os 
meios de pagamento.

A proposta determina 

que o sistema seja ge-
renciado por concessão 
ou parceria público-pri-
vada (PPP) e que a opera-
ção inclua equipamentos 
eletrônicos que permi-
tam o pagamento por 
cartão de crédito, débi-
to, aproximação, PIX e 
tags eletrônicas, tanto 
via aplicativo quanto em 
totens físicos.

O controle será feito 
por meio da placa do 
veículo, e os motoristas 
terão direito a 10 minu-
tos de tolerância antes 
do início da cobrança e 

também após o fim do 
tempo pago. O projeto 
também prevê que mo-
tocicletas paguem me-
tade do valor da tarifa e 
utilizem vagas específi-
cas.

“Com a adoção de tec-
nologias em tempo real 
e meios digitais de pa-
gamento, busca-se coi-
bir práticas irregulares 
de cobrança e oferecer 
aos cidadãos e turistas 
um serviço moderno, 
acessível e eficiente”, 
defende a vereadora na 
justificativa da proposta.

A regulamentação e 
definição dos valores 
das tarifas ficará a car-
go do Poder Executi-
vo, caso o projeto seja 
aprovado. A ideia é tra-
zer mais transparência, 
mobilidade urbana e 
eficiência no uso do es-
paço público, além de 
abrir novas oportunida-
des de trabalho, inclusi-
ve para os profissionais 
já atuantes no modelo 
atual.

Proposta prevê implantação do sistema Vaga Certa com parquíme-
tros digitais, pagamentos por PIX e aplicativo e controle por placa
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Reajuste da Light é retirado da 
pauta da Aneel mais uma vez

A Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) 
adiou pela quinta vez a 
decisão sobre o reajuste 
tarifário da Light, distri-
buidora que atende a ca-
pital e outros 30 municí-
pios fluminenses. O tema 
foi novamente retirado 
da pauta da reunião de 
diretoria prevista para a 
ontem (10), apesar da da-
ta-base da revisão já ter 
vencido em 15 de março.

O processo, relatado 
pelo diretor Fernando 
Mosna, acumula pedidos 
de vista dos diretores Lu-
dimila Lima, Ricardo Tili 
e, agora, do diretor-geral 
Sandoval Feitosa, que 
pediu mais tempo para 
analisar documentos en-

tregues pela empresa às 
vésperas da última delibe-
ração, em 29 de abril.

Em seu voto, Mosna su-
geriu um desconto médio 
de 0,63% em 2025, com 
o restante do reajuste 
sendo aplicado no próxi-
mo ciclo, como forma de 
conter a volatilidade. A 
proposta previa alta de 
3,80% para consumidores 
de alta tensão e redução 
de 2,35% para os de baixa 
tensão. Segundo a empre-
sa, o conselho de consu-
midores da Light estava 
de acordo com um reajus-
te mais moderado.

Sem consenso, a Aneel 
mantém em vigor a tari-
fa anterior, aplicada em 
2024, até que uma nova 

decisão seja tomada.
A Light atende os se-

guintes municípios no 
estado do Rio de Janeiro: 
Barra do Piraí, Barra Man-
sa, Belford Roxo, Carmo 
(parcial), Duque de Ca-
xias (parcial), Engenheiro 
Paulo de Frontin, Itaguaí, 
Japeri, Comendador Levy 
Gasparian, Mendes, Mes-
quita, Miguel Pereira, 
Nilópolis, Nova Iguaçu, 
Paracambi, Paraíba do Sul 
(parcial), Paty do Alferes, 
Pinheiral, Piraí, Quatis, 
Queimados, Rio Claro, 
Rio das Flores, Rio de Ja-
neiro, São João de Meri-
ti, Sapucaia, Seropédica, 
Três Rios (parcial), Valen-
ça, Vassouras e Volta Re-
donda.
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Coleta seletiva é tema na Escola Anésia, em Quatis, 
durante atividade do mês do meio ambiente

Na última sexta-feira (06), 
a Secretaria de Sustentabi-
lidade e Ambiente, da Pre-
feitura de Quatis, encerrou 
a primeira semana do mês 

do meio ambiente com mais 
uma atividade de conscienti-
zação nas unidades educacio-
nais. Dessa vez, foi a Escola 
Municipal Profª Anésia Alves 

A Prefeitura de Ita-
tiaia, por meio da 
Secretaria de As-

sistência Social e Direitos 
Humanos, promoverá nos 
dias 11 e 25 de junho as 
pré-conferências de As-
sistência Social. Os en-
contros fazem parte da 
preparação para a Confe-
rência Municipal de Assis-
tência Social de 2025, que 
terá como tema central: 
“20 anos do SUAS: cons-
trução, proteção social e 
resistência”. A proposta é 
refletir sobre os avanços, 
desafios e perspectivas do 
Sistema Único de Assis-
tência Social.

Conforme a progra-

mação, hoje (11), os en-
contros acontecerão às 
9h no CRAS Centro e no 
CRAS Penedo. Ainda hoje, 
às 14h, haverá atividades 
na Associação de Mora-
dores do Campo Alegre e 
na quadra da Vila Flórida. 
Já no dia 25 de junho, a 
pré-conferência será rea-
lizada no CRAS Maromba/
Maringá, também a partir 
das 10h.

As pré-conferências 
têm como principal obje-
tivo ampliar a participa-
ção social, promovendo o 
diálogo entre a população 
e os profissionais da área. 
A iniciativa busca cons-
truir, de forma coletiva, 
propostas que fortaleçam 
as políticas públicas de 
assistência social no mu-

nicípio.
Durante as pré-confe-

rências, os participantes 
irão discutir cinco eixos te-
máticos que nortearão os 
debates e as propostas da 
conferência principal. São 
eles: Universalização do 
SUAS: Acesso integral com 
equidade e respeito às di-
versidades (Eixo 1),  Aper-
feiçoamento contínuo do 
SUAS: Inovação, gestão 
descentralizada e valori-
zação profissional (Eixo 2), 
Integração de benefícios 
e serviços socioassisten-
ciais: Fortalecendo a pro-
teção social, segurança de 
renda e a inclusão social 
no SUAS (Eixo 3), Gestão 
democrática, informação 
no SUAS e comunicação 
transparente: Fortalecen-

os encontros acontecerão nos dias 11 e 25 de junho nos Centros de Referência de Assistência social

Itatiaia realiza pré-conferências de Assistência social 
em preparação para Conferência Municipal 2025
Durante as pré-conferências, os participantes irão 
discutir cinco eixos temáticos que nortearão os de-
bates e as propostas da conferência principal
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‘Caravana + Qualifica Rio’ chega a 
Barra Mansa e oferece cursos gratuitos

Durante a manhã da úl-
tima segunda-feira (09), 
chegou a Barra Mansa a 
‘Caravana + Qualifica Rio’, 
uma iniciativa que oferece 
cursos gratuitos voltados 
para mulheres a partir dos 
16 anos e em situação de 
vulnerabilidade social. Até 
o dia 20, uma carreta adap-
tada estará no Parque da 
Cidade para a realização 
das atividades, que têm 
o objetivo de fomentar o 
empreendedorismo femi-
nino e ampliar a inclusão 
produtiva.

O projeto é fruto de uma 
parceria entre a Prefeitura, 
por meio das Secretarias 
da Pessoa com Deficiência 
e de Assistência Social e 
Direitos Humanos, o Go-
verno Federal, o Instituto 
Brasileiro de Responsa-
bilidade Socioambiental, 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação (Ibratec) e a Univer-
sidade Federal do Estado 
do Rio de Janeiro (UniRio).

Os cursos, com certifica-
do da UniRio, têm duração 
de um dia e abordam os 
seguintes temas: Empre-
endedorismo, Empreende-
dorismo para Delivery, Ma-
quiagem, Trança e Inclusão 
Digital. As atividades acon-
tecem das 9h às 18h, com 
pausa para almoço entre 
12h e 13h. A estrutura 
conta com espaço kids e 
praça de alimentação para 
oferecer mais conforto às 
participantes.

Durante a abertura do 
evento, o prefeito Luiz 
Furlani destacou a impor-
tância da ação como par-
te de uma política pública 
inclusiva e efetiva, com 
agradecimento especial 
à deputada federal Dani 
Cunha, responsável por 
viabilizar o projeto.

“Barra Mansa está com-
prometida com políticas 

públicas que ampliem as 
oportunidades para as mu-
lheres. Essa caravana é um 
exemplo claro de como 
parcerias bem estruturadas 
podem impactar direta-
mente a vida das pessoas, 
promovendo autonomia, 
conhecimento e autoesti-
ma. Quero fazer um agra-
decimento especial à de-
putada federal Dani Cunha. 
É uma ação que beneficia 
todo o estado do Rio de 
Janeiro e tem como grande 
diferencial a oferta de qua-
lificação para as mulheres”, 
frisou Furlani.

A presidente do Ibratec 
e idealizadora da Caravana 
+ Qualifica Rio, Aline Félix, 
reforçou o impacto social 
da proposta e se emocio-
nou ao trazer o projeto à 
sua cidade natal.

“É uma realização pesso-
al e profissional ver Barra 
Mansa acolher essa iniciati-
va com tanto carinho. Essa 
caravana nasceu da escuta 
das mulheres e da urgência 
em promover ferramentas 
reais de transformação. 
Mais do que capacitar, que-
remos inspirar e oferecer 
condições concretas para 
que cada mulher possa tri-
lhar seu caminho com auto-
nomia, autoestima e digni-
dade”, contou Aline.

A secretária de Assistên-

cia Social e Direitos Hu-
manos, Joseane Ricarte, 
pontuou que a iniciativa 
fortalece a rede de prote-
ção e inclusão. “Estamos 
oferecendo mais do que 
cursos, estamos promoven-
do acolhimento, empodera-
mento e oportunidades re-
ais. A Caravana representa 
uma política pública eficaz, 
com foco na valorização da 
mulher e na sua autonomia 
financeira – comentou a se-
cretária.

Para a vice-prefeita e se-
cretária da Pessoa com De-
ficiência, Luciana Alves, o 
caráter inclusivo do projeto 
para mulheres é inspirador.

“Cada mulher que parti-
cipa leva consigo não ape-
nas conhecimento, mas au-
toestima e pertencimento. 
Nosso papel é garantir que 
essas oportunidades alcan-
cem todas, especialmente 
as que mais precisam. Essa 
ação mostra que o nosso 
compromisso é com uma 
cidade mais justa e inclusi-
va”, frisou Luciana.

As inscrições para os 
cursos da Caravana + Qua-
lifica Rio ainda podem ser 
realizadas nos CRAS do mu-
nicípio ou no Centro Espe-
cializado de Atendimento à 
Mulher (CEAM), localizado 
na Rua Oscar da Silva Ma-
rins, nº 252 – Centro.

Inscrições para o Festival Paralímpico loterias 
Caixa, em Resende, vão até sexta-feira (13)

Seguem até a próxima 
sexta-feira (13), as inscri-
ções para o Festival Pa-
ralímpico Loterias Caixa 
2025, que será realizado 
pela primeira vez em Re-
sende. O evento é uma ini-
ciativa do Comitê Paralím-
pico Brasileiro, em parceria 
com a Secretaria Municipal 
de Assistência Social e Di-
reitos Humanos e a Asso-
ciação Educacional Dom 
Bosco (AEDB).

A programação será 
no sábado (14), das 8h às 
12h, na sede da AEDB, e é 
voltada a crianças e ado-
lescentes de 7 a 23 anos, 
com e sem deficiência. A 
participação é gratuita e as 
inscrições podem ser feitas 
por meio de um formulário 
online.

Resende é uma das sete 
cidades fluminenses sele-
cionadas para sediar o Fes-
tival neste ano. A expectati-
va da organização é receber 
cerca de 200 participantes. 
Com caráter lúdico e recre-
ativo, o evento tem como 
principal objetivo promo-
ver a inclusão social por 

Aviso é somente para aqueles que tiveram alguma 
mudança de telefone ou endereço nos últimos meses 

Evento voltado a crianças e jovens de 7 a 23 anos, com e 
sem deficiência, será realizado no sábado (14), na AEDB
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do a participação social 
(Eixo 4), Sustentabilidade 
financeira e equidade no 
cofinanciamento do SUAS 
(Eixo 5).

A etapa final será a 14ª 
Conferência Municipal de 
Assistência Social, que 
reunirá as contribuições 

colhidas nas pré-confe-
rências e definirá diretri-
zes para o aprimoramento 
da política de assistência 
social em Itatiaia.

“Toda a população está 
convidada a participar das 
pré-conferências e, poste-
riormente, da conferência 

municipal. A escuta ativa 
e o envolvimento da so-
ciedade são fundamentais 
para a construção de polí-
ticas públicas mais justas 
e eficazes”, destacou a se-
cretária de Assistência So-
cial e Direitos Humanos, 
Érika Menegatti.

de Oliveira, no distrito de Ri-
beirão de São Joaquim, que 
recebeu a iniciativa em alu-
são à campanha Junho Verde. 
“Coleta Seletiva” foi o tema 
da dinâmica. Na ocasião, a 
equipe da secretaria abor-
dou sobre a importância do 
descarte e da separação cor-
reta de resíduos. A atividade 
possibilitou aos estudantes o 
incentivo a atitudes susten-
táveis, além de uma reflexão 
sobre a responsabilidade in-
dividual com relação ao des-
carte de lixo. A ação ambien-
tal contou com a presença da 
vice-prefeita e secretária de 
Educação, Ivone Bento.

meio da vivência em moda-
lidades paralímpicas.

Nesta primeira edição, 
os inscritos poderão expe-
rimentar esportes como 
atletismo, parabadminton 
e vôlei sentado. O evento 
também contará com uma 
sala sensorial, coordenada 
por voluntários dos cursos 
de Educação Física, Psicolo-
gia e Enfermagem da AEDB, 
onde serão promovidas ou-

tras atividades interativas e 
inclusivas.

Uma segunda etapa do 
Festival já está prevista para 
setembro, em celebração 
ao Dia Nacional de Luta da 
Pessoa com Deficiência e ao 
Dia do Atleta Paralímpico, 
comemorados nos dias 21 
e 22 de setembro, respecti-
vamente. O cronograma da 
próxima fase ainda está em 
elaboração.

As atividades acontecem no Parque da Cidade 
até o dia 20 de junho

REPRODUçãO 
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Ingredientes

Modo de preparo

1 frango inteiro/1/2 ce-
bola/pimenta-do-reino (a 
gosto)/cebolinha (a gos-
to)/salsinha (a gosto)/co-
lorau (a gosto).

Corte o frango em pe-
daços.

Coloque em uma pa-
nela de pressão o frango 
e os ingredientes, menos 
o colorau e cozinhe por 
20 minutos em fogo alto.

Abra a panela com cui-
dado (não esqueça de ti-
rar a pressão), coloque o 
colorau e uma pitada de 
sal.

Cozinhe por mais 20 
minutos, dependendo do 
seu fogão em fogo mé-
dio.

Bom apetite!

FRANGO DE PANELA DE 
PRESSÃO SEM ÁGUA

Ingredientes

Modo de preparo

CARNE MOÍDA COM 
BATATA SIMPLES

500 g de carne moída/3 
colheres de óleo/2 den-
tes de alho/1 cebola mé-
dia picada/1 tablete de 
tempero sabor galinha ou 
carne/4 batatas cortadas 
em cubo/tempero ver-
de/1 colher de colorau.

Coloque o óleo e a cebola até 
a cebola murchar e perder 
um pouco de água
Em seguida o alho e colorau.
Coloque a carne até ela se 
soltar e fritar um pouco
Em seguida, adicione o table-
te de tempero.
Assim que estiver dissolven-
do o tablete, coloque a batata 
com um pouco de água, tam-
pe a panela
Logo em seguida, veja se a 
batata está mole e acrescen-
te o tempero verde.

Ingredientes

Modo de preparo

GALINHA COM QUIABO

680 g de molho de toma-
te/1/2 litro de água
600 g de galinha cortada 
em pedaços/1 cebola in-
teira picada/3 dentes de 
alho/4 colheres (sopa) de 
azeite de oliva/300 g de 
quiabo picado em rode-
las/200 g de milho
sal e pimenta a gosto.

Ferva o molho de tomate, a 
água e o sal.
Reserve.
Aqueça o azeite e frite os pe-
daços da galinha com o alho 
e a cebola.
Coloque o quiabo picado
Mexa apenas um pouco, com 
cuidado para ele não babar.
Cubra com o caldo até que 
passe dois dedos do nível 
dos ingredientes.
Espere cozinhar bem, e 
acrescente o milho ao res-
tante do que foi preparado 
com o molho e despeje sobre 
a galinha.
Misture tudo e deixe mais 3 
minutos em fogo brando
Retire do fogo.
Sirva ainda quente com arroz 
branco.

quarta-feira, 11 de junho de 202510 ENTRETENIMENTO

FAmosos

Eliezer desabafa sobre críticas por ter 
virado ‘crente’: “Provar para as pessoas”

divulgação/instagram

Ana Maria Braga se emociona ao voltar ao ‘Mais Você’: ‘Morrendo de saudades!’
Após um mês longe da 

TV para gravar um reali-
ty show, a apresentadora 
Ana Maria Braga retorna 
ao ‘Mais Você’ e se emo-
ciona com a recepção

Na última segunda-
-feira, (09), Ana Maria 
Braga, de 76 anos, retor-
nou ao comando do pro-
grama Mais Você, da TV 
Globo. A apresentadora 
se emocionou e chorou 
ao ser recebida com 
uma homenagem da 
equipe, após passar um 
mês afastada das ma-
nhãs da emissora para 
as gravações do reality 
Chefe de Alto Nível.

Ana Maria foi ovacio-
nada com um panelaço 
nos estúdios, feito pela 

Recentemente, o in-
fluencer Eliezer, de 35 
anos, desabafou, por 
meio dos stories de seu 
perfil no Instagram, so-
bre os comentários que 
recebe por ter se torna-
do evangélico. O assunto 
veio à tona após um se-
guidor do ex-BBB ques-
tioná-lo sobre como lida 
com as alfinetadas das 
pessoas por ter virado 
‘crente’. 

“Não me incomoda. 
Pra ser muito honesto, 
eu já fui esse cara que 
faz esses comentários, 
mas depois de tudo o 
que aconteceu, percebi 
que só entende o pro-

cesso quem já viveu e o 
processo é individual”, 
começou.

E continuou: “Não me 
sinto no lugar de ter 
que provar para as pes-
soas que o meu proces-
so é verdadeiro, porque 
quem realmente precisa 
saber não me pede pra 
provar, Ele já sabe. E 
quando me questionam 
‘por que agora?’, eu não 
tenho essa resposta, foi 
quando Deus se revelou 
pra mim e os planos de 
Deus se revelou pra mim 
e os planos de Deus são 
perfeitos e quem sou eu 
para questioná-lo”, res-
saltou.

O ex-BBB e influencer Eliezer, de 35 
anos, vem a público falar sobre os co-
mentários que recebe por ter se tornado 
evangélico e explica a sua conversão

equipe do programa e 
convidados como Gil do 
Vigor e o marido, Fábio 
Arruda. “Como não que-
rer ir pra poder voltar? 
É bom estar de volta. 
Morrendo de saudade, 
coração estava até es-

magado. Quero agrade-
cer ao Fabrício [Batta-
glini] e Talitha [Morete] 
por terem tomado conta 
na nossa casinha. Estava 
nos Estúdios Globo fa-
zendo uma coisa linda”, 
comentou a apresenta-

dora.
De volta a São Paulo!
Na sexta-feira, 6, Ana 

Maria Braga mostrou nas 
redes sociais que vol-
tou de jatinho para São 
Paulo, acompanhada do 
marido, Fábio Arruda, e 

divulgação/instagram

Preta Gil surge em momento com o filho na véspera de novo tratamento contra câncer

A cantora Preta Gil fez 
uma nova aparição na úl-
tima segunda-feira (09), 
nas redes sociais do filho, 
Francisco Gil

A cantora Preta Gil fez 
uma nova aparição na úl-
tima segunda-feira (09), 
nas redes sociais do filho, 

Francisco Gil. A artista, 
que está em Washington, 
capital dos Estados Uni-
dos, para passar por um 
tratamento experimental 
contra o câncer, posou 
durante um passeio de 
carro.

Na imagem comparti-
lhada, ela aparece no car-

ro ao lado da tia, Maria 
Gil, e de sua amiga, Jude 
Paulla. E Francisco, que é 
filho da artista com Otá-
vio Muller, está sentado 
no banco do motorista 
do carro de sete lugares.

Ainda na última sema-
na, Francisco publicou 
uma foto descontraída 

de sua companheira de 
quatro patas, Paçoca. A 
apresentadora anunciou 
o retorno após passar 
um mês no Rio de Janei-
ro, onde gravou o reality 
show Chef de Alto Nível.

“Eu venho, mas volto! 
Tô voltando pra casa. É 
bom vir, mas é bom vol-
tar pra casa também. Tô 
morrendo de saudade 
do pedacinho do nosso 
lar”, falou a apresenta-
dora.

Após uma temporada 
no Rio de Janeiro para 
as gravações do novo 
reality show da TV Glo-
bo, Chef de Alto Nível, 
Ana Maria Braga com-
partilhou com os segui-
dores o encerramento 
do projeto.

de Preta, registrada du-
rante um passeio em um 
dia ensolarado. O jovem 
mostrou que ‘flagrou’ a 
mãe sorridente enquan-
to ela caminhava junto 
com as amigas.

O DIAGNóSTICO DE 
PRETA GIL

O tumor original de 
Preta Gil foi um câncer 
no reto, removido após 
tratamento com quimio-
terapia seguido de cirur-
gia. A doença retornou 
no segundo semestre de 
2024, quando seis novos 
focos foram identifica-
dos no peritônio e no 
sistema linfático. Eles 
foram retirados em uma 
cirurgia de 21 horas rea-
lizada em dezembro do 
mesmo ano.

Ela chegou nos Estados 
Unidos no dia 12 de maio 
junto com os amigos. No 
dia 14, Preta passou por 

uma consulta médica no 
Virginia Cancer Institu-
te, em Washington, com 
um profissional especia-
lizado no tipo de tumor 
que ela vem tratando.  Na 
oportunidade, ela reali-
zou exames para saber se 
ela pode compor o grupo 
de pacientes que rece-
bem tratamentos, ainda 
em fase experimental, 
nos Estados Unidos.

Em recente publica-
ção, ela contou que 
já tem data marca-
da para iniciar o novo 
protocolo.”Começo meu 
tratamento dia 10. En-
quanto isso, vou me for-
talecendo fisicamente 
e espiritualmente, rece-
bendo muito amor”, con-
tou. E complementou: 
“Amo todos vocês, obri-
gada por todas as men-
sagens diárias, orações 
e energia positiva. Vocês 
me curam!”

divulgação/instagram

Na ocasião, Eli disse, 
inclusive, como se sente 
após a conversão. “Leve, 
com percepções e en-
tendimentos sobre fa-
mília e amor que eu não 
tinha antes. Deus preen-
cheu todos os vazios em 
mim e o meu processo 
de buscá-lo tem sido de 
muitos aprendizados”, 
contou.

ELIEZER CHORA AO 
FALAR SOBRE A SUA FÉ
Em maio, Eliezer desa-

bafou, por meio de suas 
redes sociais, após ter se 
tornado um dos assun-
tos mais comentados da 
web por ter participado 
de uma missão religiosa.

Isso porque, em abril, 
Eli participou de missão 
religiosa, chamada de 

Legendários: “Por quatro 
dias, subi uma montanha 
buscando transformação 
e mais intimidade com 
Ele”, disse na ocasião.

Após a repercussão do 
assunto, Eliezer decidiu 
se pronunciar. Por meio 
de um vídeo, o marido 
de Viih Tube recordou 
momentos difíceis en-
frentados em sua vida. 
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Mantenha a cidade limpa!
Não jogue lixo nas ruas. 
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Ingredientes

Modo de preparo

Bolo gelado fácil

1 caixa de bolo de coco
1 envelope de gelatina em pó 
incolor sem sabor
3 colheres (sopa) de água
1 lata de leite condensado
1 lata de creme de leite
1 vidro de leite de coco
2 latas de leite (use a lata de 
leite condensado vazia para 
medir)
2 xícaras (chá) de chantilly 
pronto
1 xícara (chá) de coco ralado
Margarina e farinha de trigo 
para untar e enfarinhar

Prepare a massa do bolo 
conforme as instruções da 
embalagem.
Coloque em uma fôrma de 
30cm de diâmetro untada e 
enfarinhada.
Leve ao forno médio, prea-
quecido, por 30 minutos, ou 
até que enfiando um palito, 
ele saia limpo.
Retire e desenforme.
Hidrate a gelatina na água e 
dissolva em banho maria.
Bata no liquidificador com os 
ingredientes restantes, me-
nos o coco.
Forre a fôrma em que assou 
o bolo com papel alumínio, 
alisando bem, e despeje me-
tade do líquido na Fõrma for-
rada.
Coloque o bolo sobre o líqui-
do.
Cubra com papel alumínio e 
leve à geladeira por 2 horas.
Retire, desenforme, cubra 
com o chantilly e polvilhe o 
coco.
Sirva em seguida. 

Repolho refogado

1 repolho médio (mais ou 
menos 1,2kg)
3 colheres (sopa) de óleo
1/2 cebola média picada 
em pedaços grandes
1 dente de alho picado
2 tomates maduros, pica-
dos em pedaços grandes
2 cebolinhas verdes corta-
das em rodelas
Salsa picada a gosto
Sal e pimenta do reino a 
gosto

Ingredientes

Modo de preparo

Corte o repolho em quatro 
partes e elimine o miolo 
duro.
Corte em tiras não muito 
finas e lave bem.
Deixe no escorredor por 
alguns minutos, para re-
tirar todo o excesso de 
água.
Aqueça o óleo numa pa-
nela e frite ligeiramente a 
cebola e o alho.
Junte o tomate e os tem-
peros verdes, mexa bem 
e refogue por alguns mi-
nutos.
Acrescente o repolho pi-
cado.
Tempere com sal e pimen-
ta do reino e mexa bem.
Abaixe o fogo ao mínimo 
e tampe a panela.
Deixe cozinhar até que 
o repolho esteja cozido, 
mas não macio demais 
(mais ou menos 20 minu-
tos).
Se necessário, respingue 
um pouco de água.
Sirva em seguida, acom-
panhando carnes em ge-
ral.

AVISO DE LICITAÇÃO  

PROCESSO Nº 000143/2025
 MODALIDADE: Pregão Eletrônico nº 002/2025

OBJETO: Contratação de empresa especializada 
para prestação de serviços a fim de fazer implantação, 
migração e conversão de dados, treinamento, 
locação de software, suporte e manutenção de 
Sistemas Informatizados em Folha de Pagamento, 
Contabilidade, Tesouraria Almoxarifado, Bens 
Patrimoniais, Portal da Transparência, Compras e 
Licitações, Portal do Servidor, Benefícios, Protocolo 
e Processo Eletrônico para atender ao Instituto de 
Previdência dos Servidores Públicos do Município de 
Iguaba Grande – PREVIGUABA.

DATA DE ABERTURA: 01/07/2025  H o r a : 
10h             

CRITéRIO DE JULGAMENTO:
Menor preço

MODO DE DISPUTA:

Aberto

FUNDAMENTO LEGAL: Lei Federal 14.133/2021. 
O Edital Convocatório e seus Anexos estarão 
disponíveis gratuitamente na página oficial do 
PREVIGUABA: https://www.previguaba.rj.gov.br, 
na aba “transparência – licitações:” transparencia.
previguaba.rj.gov.br/licitacoes,  no endereço 
eletrônico www.licitanet.com.br, no endereço 
eletrônico do Portal Nacional de Compras Públicas - 
PNCP ou podendo também os licitantes interessados 
obtê-lo em meio magnético na sede do PREVIGUABA 
situada à Rua Altieres Mello dos Santos, nº20, Cidade 
Nova, Iguaba Grande, CEP 28968-390, através do 
setor de compras e licitações, a partir do dia 11 de 
junho de 2025, de segunda à sexta feira no horário 
das 08:00 às 17:00 horas, mediante a apresentação 
do carimbo do CNPJ e a entrega de 01 (uma) resma 
de folha de papel A4.

Iguaba Grande 10 de maio de 2025.

Rosana Aparecida Rodrigues Alves 
Pregoeira

TERMO DE ANULAÇÃO DE PROCEDIMENTO LICI-
TATÓRIO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 001/2025
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 000067/2025

RESOLVE: ANULAR o processo licitatório - Pregão 
Eletrônico 001/2025, tendo em vista razões de inte-
resse público e de competitividade, objeto de análise 
durante os trâmites do edital, deve ser considerado 
que, em se tratando de licitação, deve ser conveniente 
ao licitador, bem como à sociedade, possibilitar que 
participem um número maior de licitantes, visando à 
obtenção de preço mais vantajoso a ser pago pela Ad-
ministração Pública. 

Iguaba Grande, 04 de junho de 2025.

ROGÉRIO MAIA VIEIRA
PRESIDENTE 

https://www.previguaba.rj.gov.br
http://www.licitanet.com.br
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